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ЗАГОТОВКА КОРМОВ—ЗАДАЧА ДНЯ
ВО ВСЕХ БРИГАДАХВ колхозе имени Кирова продолжается заготовка сочных и грубых кормов для животноводства. В хозяйстве заготовлено 750 тонн силоса, что составляет сорок процентов к плану. На силосных комбайнах работают Н. И.

Для обеспечения сытой зимовки скота совхозу «Ошмин- ский» нужно заготовить три с половиной тысячи тонн сочных кормов. Как и в прошлом году, здесь создана механизированная кормодобывающая бригада, которую возглавляет II Н. Вшивцев. Человек опытный, хорошо знает технологию заготовки сочных кормов, прекрасно разбирается в технике.Всего несколько дней идет

Горьковская область —  одна из крупнейших сельскохозяйственных .областей Нечерноземной зоны РСФСР. Она занимает определенное место по объему сельскохозяйственной продукции, по сельскохозяйственным угодиям и объему мелиоративных работ.-В соответствии с постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему развитию сельского хозяйства Нечерноземной зоны РСФСР» в области разработала широкая программа мелиоративного, сельского и культурно-бытового строительства, концентрации и специализации производства, перевода ее на современную индустриальную основу. В нашем районе так же данные .задачи являются основными.Областным комитетом комсомола сформированы студенческие строительные отряды,

Мухачев и Л. В. Перевалов. На подвозке зеленой массы заняты шоферы А. А. Зыков, Н. А. Пономарев и Б . А. Солоницын..Сенокошение идет во всех пяти бригадах колхоза. Дружно выходят с косами на луга
ПОЛНИТСЯв хозяйстве закладка силоса, а уже заложено 848 тонн. На заготовке зеленой массы особенно отличаются механизаторы Н. Г. Махнев, В. М. Мальцев, В . А . Коржавин. Наивыс- ших показателей на отвозке добиваются трактористы М. А. Кислицын п Е . М. Посажен- ников, шофер Д. П. Ворожцов.

которые направлены на важнейшие стройки народного хозяйства. Главным в деятельности Всесоюзного студенческого отряда должно быть активное участие в выполнении решений Пленума ЦК КПСС.Второй год в нашем районе трудится студенческий стройотряд г. Горького «Металлист-78». В прошлом году студенты-строители работали на строительстве животноводческого комплекса на 800 голов в колхозе «Путь Ленина». Очень большую помощь они оказали Тоншаевской МПМК0 которая руководит строительством комплекса. В этом году студенты, ПТУ снова участвуют в строительстве комплекса.12 июля состоялась торжественная линейка студенческого строительного отряда «Металлист-78», посвященная 20-летию отряда. Ее открыл командир отряда В. Ф. Журав-

колхознижи Ошарской бригады. Овраги, кустарники не позволяют полностью развернуться тракторным косилкам. Поэтому в этих местах косят вручную. Всего в колхозе скошено травы на тридцати гектарах.
А. РЯБИНИНА.

ТРАНШЕЯНа трамбовке силосной массы занят В . А. Елсуков. Уплотнение массы ведется круглосуточно.Одновременно с закладкой силоса в совхозе ведется заготовка сена.
Ю. ДУРНЕВ,директор совхоза.

ОТРЯДЕ
лев. Затем был поднят флаг, эту честь предоставили Владимиру Мачкареву, победителю социалистического соревнования за декаду.С приветственным словом выступил председатель колхоза «Путь Ленина» А. П. Ма- ковеев. Он рассказал о достижениях колхоза и о предстоящих делах. Затем выступил секретарь партийной организации Тоншаевской МПМК А. В. Кислицын. Заключительное слово сказал бригадир строительного студенческого отряда, победитель соцсоревнования за декаду А. Сигалев. Он сказал: «Мы полностью оправдаем доверие Коммунистической партии Советского Союза, взятые нами социалистические обязательства на трудовой семестр выполним».

П. ТАТАРИНОВ, заведующий орготделом РК ВЛКСМ.

Советский народ с большим вниманием изучает материалы июльского Пленума ЦК КПСС. Они вызывают большую гордость за те перемены, которые произошли в области сельского хозяйства за годы Советской власти. Отрадно и то, что решение больших и сложных задач, выдвигаемых Центральным Комитетом КПСС, позволит поднять на новую ступень как дальнейшее развитие сельского хозяйства. так и благосостояние всего народа.В докладе Генерального секретаря ЦК КПСС большое место отводится Нечерноземной зоне РСФСР. В нём, в частности, говорится: «Министерства и ведомства, на которые возложено проведение работ в Нечерноземной зоне, а также партийные, советские и хозяйственные органы обязаны сделать все, чтобы преодолеть отставание и впредь своевременно выполнять задания по всему комплексу мер преобразования сельского хозяйства этого края. Разумеется, и в планах одиннадцатой пятилетки проблемам Нечерноземья будет уделено должное внимание».В развитии Нечерноземной зоны РСФСР большая роль отводится сельским строителям. Возводя животноводческие помещения, здания социально-культурного назначения, жилые дома, они этим самым способствуют укреплению производственной базы колхозов и совхозов, улучшению быта сельских тружеников. Свой посильный вклад в решение задач по подъему Нечерноземья вносит и коллектив работников Тоншаевской межколхозной передвижной механизированной колонны. Сейчас в районе трудно назвать хозяйство, где бы ни работали наши строители. Их руками построены и животноводческие помещения, и ремонтные предприятия, и картофелехранилища, и учреждения культурного назначения, и школы, и интернаты, и жилье. Постоянно строительство приходится вести одновременно в ряде хозяйств.Большие и сложные задачи стоят перед нашим коллективом в третьем году десятой пятилетки. Достаточно сказать, что только в- первом полугодии планировалось освоить денежных средств 480 тысяч рублей. Несмотря на всевозможные трудности, намеченное

выполнено успешно. Объем строительно-монтажных работ проведен на сумму 509,6 тысячи рублей, что составляет 106,1 процента. Задание по колхозному строительству сделано на 109 процентов, или на 382,7 тысячи рублей. Из бригад наилучших результатов добились монтажники под руководством А. Н. Назарова, бригады штукатуров, возглавляемые 0. 3. Шут, 3.' Гамилъ- - яновой, замечательно потрудились прорабские участки А. II. Кальсина, Т. И. Зверевой, а также другие.Администрация нашей организации уделяет большое внимание развитию и укреплению собственной базы. Немало сделано в этом направлении в течение первого полугодия. План перевыполнен на 3,5 раза. Сдали в эксплуатацию два двухквартирных ар- болитовых дома, двенадцаги- квартпрный дом в каменном исполнении. Ведется строительство детского комбината.Одной из главнейших•строек является для нас < молочный комплекс на 800 голов в колхозе «Путь Ленина». В течение первого полугодия план строительно-монтажных работ на данном объекте вы- пойнен. Особенно хорошо потрудились субподрядчики, сделав задание на 151 процент. Здесь следует отметить Тоншаевский прорабский участок Шахуиской ПМК треста «Сельхозмонтаж», возглавляемый* Л . А. Шабалиным.В третьем квартале коллективу работников Тоншаевской МПМК предстоит выполнить программу подрядных работ на сумму 400 тысяч рублей. Это налагает на нас большую ответственность. Приложим все силы, чтобы намеченное было претворено в жизнь.Нас, -  сельских строителей, вд охй о вйдат ,и :  т р о к и из доклада Л. й г*р еж н ева : «Мы должны сделать белее крутой поворот к строительству на селе и улучшению культурно- бытовых условий сельских тружеников». Конкретные перспективные мероприятия, которые поручено Совету Министров СССР разработать к началу 1979 года, помогут еще на более высокую ступень поднять сельское строительство.
- А. КИСЛИЦЫН,начальник планово-производственного отдела, секретарь партийной / * организации.

В СТРОИТЕЛЬНОМ

Идет заготовка кормов в колхозе «Путь Ленина».

С ЛЕ ДУЯ КУРСОМ  
ПАРТИИТвердо следуя ленинским курсом, наша партия сумела решить большой круг аграрных проблем после мартовского (1965 г.) Пленума ЦК КПСС. Сельское хозяйство страны за это время сделало крупный шаг вперед. Многое достигнуто за два с лишним года в выполнении решений X X V  съезда КПСС.Читая доклад Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева на Пленуме Центрального Комитета КПСС «О дальнейшем развитии сельского хозяйства С С С Р », вдумываясь в этот глубоко содержательный документ ог

ромного экономического и политического значения, ясно видишь; на какую высоту поднялась экономика села, вся жизнь сельских тружеников.Наш совхоз — крупное овцеводческое хозяйство. В ны- недвнем году сдано государству 174 килограмма шерсти. Мы боремся за снижение себестоимости каждого килограмма ■ шерсти.Наши овцеводы полны желания завершить сельскохозяйственный год на самомвысоком уровне.
Ю. ДУРНЕВ.директор совхоза.



ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

НУЖЕН КОНТРОЛЬ11 июля состоялось заседание исполкома райсовета. На нем обсуждались два вопроса, один из которых: «О ходе выполнения государственных плановых заданий промышленными предприятиями района за первое полугодие 1978 года и задачах по выполнению годовых планов». По обсуждаемому вопросу было принято соответствующее решение, которое публикуем ниже.Заслушав и обсудив итоги работы промышленных предприятий района—  Пижемско- го леспромхоза, Нижемского лесхоза, районного объединения «Сельхозтехника», льнозавода, маслозавода, районного комбината бытового обслуживания, Альцевского торфо- предприятия —  исполком районного Совета народных депутатов отмечает, что руководителями промышленных предприятий проводилась определенная работа в своих коллективах, направленная на выполнение установленных планов и более полное использование имеющихся резервов.Промышленностью района план первого полугодия по реализации продукции выполнен на 99,5 процента, или государству недодано продукции на сумму 25 тысяч рублей. Не справились с заданием по этому показателю и допустили отставание Тоншаев- ский льнозавод —  80 тыс.руб., маслозавод — 101 тыс. руб., Альцевское торфопред- приятие —  32 тыс. руб.План по выпуску валовой продукции сделан на 95,5 процента. Успешно справились с этим заданием Пижемский леспромхоз —  105,9 процента, районное объединение «Сельхозтехника» —  ~ 101,

Пижемский лесхоз —  102,районный комбинат бытового обслуживания — 100 процентов. Не выполнили установленный план по выпуску валовой продукции льнозавод, маслозавод, Альцевское тор- фопредприятие, Шайгивский филиал Линдовского ЛДПО. Государству дано продукции меньше плана на 387 тысяч рублей.План прибылей за первое полугодие выполнен на 99,3 процента. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года увеличилась производительность труда.Отдельные предприятия не справились с доведенными до них заданиями ввиду того, что руководители, инженерно- технические работники недостаточно занимались вопросами экономики, несвоевременно принимали необходимые меры по устранению причин, мешающих выполнению намеченных планов, не в полную меру направляли производственную и политическую активность своих коллективов для лучшего использования резервов производства.Исполком райсовета принял к сведению заявления П. А . Никишова —  директора Пи- жемекого леспромхоза, Р . А. Шепкова —  директора Пи- жемского лесхоза, В . В. Баренцева •— управляющего районным объединением«Сельхозтехника», 3. М. Пла- хиной -— директора КБО, что ими будут , приняты меры по выполнению установленных планов на второе полугодие.Руководителям предприятий необходимо сделать все, чтобы ликвидировать отставание по отдельным показателям за первое полугодие и обеспечить выполнение годового плана каждым предприятием.
НЕСМОТРЯ НА ПОГОДУНа исполкоме районного Совета народных депутатов рассматривался вопрос «U ходе дорожного строительства в районе».С отчетом о проделанной работе за первое полугодие выступил начальник производственно-дорожного участка В. А. Орлов. Райсовет отметил, «что коллективом работников Тоншаевского НД^ проделана некоторая работа по строительству и ремонту дорог в районе. Однако в работе дорожного участка имеется ряд существенных недостатков. Так, медленно ведется строительство дороги Ошмин- ское— Кодочиги, капитальный и текущий ремонт дорог, совершенно не занимались в первом полугодии строительством жилья, слабо используется техника, нет надлежащего контроля за работой привлеченного транспорта из г. Дзержинска.В целях устранения имеющихся недостатков исполком райсовета решил обязать на

чальника дорожного участка В. А. Орлова детально разобраться со строительством дороги Ошминское— Кодочиги и строительством мостов. Для этого необходимо наладить работу автотранспорта и механизмов в течение всего рабочего дня, повысить ответственность мастеров на своих участках дорог, приступить к . разрубке кустарников у трасс, провести сенокошение по обочинам дорог, ускорить асфальтирование дороги Тонша- ево— Пижма, провести капитальный ремонт деревянных мостов на реках Пижма, Икра, Луговка, до 15 июля восстановить дорогу на колхоз «Колос», приступить к строительству трехквартирного жилого дома, построить подъездной путь к асфальтобетонному заводу.Обязать руководителей предприятий, колхозов и совхозов завершить плановые задания по строительству дорог, доведенные до них.

НЕ ТОЛЬКО УБРАТЬ— СОХРАНИТЬ СПОЛНА

Па 30 гектаров увеличилась площадь теплиц в хозяйстве Милитари в пригороде румынской столицы. С начала нынешнего года жителям Бухареста уже проданы сотни тонн ранних овощей.На снимке: в тепличном хозяйстве Милитари.

Новые емкости на трех крупных элеваторах сданы в эксплуатацию на Украине. Дополнительные хранилища готовы принять зерно в Белой Церкви под Киевом, на железнодорожных станциях Скороходово в Полтавской области и Урожайная— в Крыму.Все эти кладовые зерна возведены по типовым проектам, индустриальными методами, оснащены современными механизмами и автоматикой. Контролировать температуру и качество зерна будут специальные приборы.Поставщики оборудования, строители и монтажники в ответ на постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дополнительных мерах по обеспечению уборки урожая, заготовок сельскохозяйственных продуктов и кормов в 1978 году и успешного проведения зимовки скота в период 1978/79 года» обязались к страде сдать емкости, рассчитанные на 580

тысяч тонн, вместо 359 тысяч тонн по плану. Некоторые элеваторы рассчитаны на 100 и более тысяч тонн зерна.От темпов и качества работ элеваторостроителей зависит многое. Хорошо понимая это, они третий год подряд работают с опережением графика. Ритмичность выполнения строительно-монтажных работ им обеспечивает внедрение планов комплексной инженерной подготовки производства, в основе которых —  принцип концентрации капитальных вложений на пусковых объектах. Это позволяет экономить средства и материальные ресурсы, сокращать сроки строительства. Действенным стимулом роста производительности труда и сокращения затрат стал бригадный подряд. Например, коллектив монтажников Героя Социалистического Труда М. В. 11авленко на шесть месяцев раньше срока сдал элеватор в Василькове

Киевской области, более чем на 13 тысяч рублей сократив сметную стоимость сооружения.Быстрым темпам, высокому. качеству работ во многом способствует созданная на предприятиях специальная инспекция. Эта служба следит за качеством выполнения строительно-монтажных работ и за изготовлением конструкций на заводах строительной индустрии.За годы девятой пятилетки сельские строители Украины передали заготовительным организациям элеваторных емкостей на 2,7 миллиона тонн— втрое больше, чем за предыдущие пять лет. В десятой пятилетке в республике предполагается соорудить хранилища на 4,8 миллиона тонн зерна.
Т. АРКУШЕНКО, корр. ТАСС.Киев.

ЛЕС, НЕСУЩИЙ ЗДОРОВЬЕНа территории Чебаркуль- ского лесничества (Челябинская область), лесопарковая часть которого занимает более 1100 гектаров, ежегодно отдыхают десятки тысяч жителей Челябинска, Златоуста, Чебаркуля, Миасса и других городов. Здесь много живописных озер, замечательной красоты пейзажи. Благоустроенность этой местности —  в значительной мере заслуга коллектива лесоводов, сумевших организовать общественность и привлечь средства предприятий, работники которых отдыхают в здешних здравницах, на полезное дело —•сохранение и восстановление природных богатств. Регулярно специальная комиссия проводит проверку использования территорий, закрепленных за отдельными организациями, и дает рекомендации по проведению лесоохранных мер, добиваясь их выполнения.Тематическая выставка « Рекреационное использование лесов» (от латинского слова «рекреация» —  восстановление сил, отдых) в павильоне «Лесное хозяйство и лесная промышленность ) ВДНХ СССР рассказывает об опыте работы десятков лесных хозяйств

пригородных зон и сельских районов над сохранением лесной среды на благо и здоровье человека.В числе ее многочисленных экспонатов — Приоксвий природный комплекс, на территории которого принимаются меры для научно обоснованного восстановления растительного и животного мира, специальное лесное хозяйство «Шушенский бор» — составная часть мемориального заповедника «Сибирская ссылка В. И. Левина». В Эстонии—  небольшой по территории республике, где для отдыха трудящихся используется треть всей площади лесов, создан национальный парк «Лахемаа» площадью 650 квадратных километров.Интересным опытом делится районная газета «Северный Байкал». При ее редакции создан общественный отдел по охране природы. В этом районе находится Северо- Байкальский лесхоз. Основное внимание общественники —  друзья леса уделяют предотвращению лесных пожаров, не допускают нарушения правил пользования лесом в зоне строительства БАМ. Общественный совет немало делает для того, чтобы поддер

живать хорошее санитарное состояние северного побережья Байкала.Замечательные ландшафтные лесопарки созданы в зоне Каховского водохранилища (Украинская ССР). По рекомендации ученых здесь высажены деревья и кустарники десятков редких видов, заложен дендропарк. По всей территории зоны отдыха проложены пешеходные тропы и аллеи, на беоегах водюхрани- ^  лища оборудованы пляжи.Все более широкое развитие получают зеленые зоны вокруг промышленных центров. За последние два десятилетия их площадь удвоилась. Многие из этих работ проек- ^  тирует институт «Ооюзгинро- лесхоз». С помощью его сотрудников были созданы зеленые зоны вокруг десятков го- г ?  родов —  и таких крупных, как Волгоград или Красноярск, и небольших, как Обнинск, Солнечногорск. Сформированы лесопарки «Беловежская пущ а», «Горки Ленинские», «Мцыри», «Олъго- во» и ряд других.В общей сложности для отдыха трудящихся в нашей стране предоставлено, 17,7 миллиона гектаров лесов.(Корр. ТАСС).

Москва. В павильоне «Угольная промышленность» на ВДНХ СССР открыта новая экспозиция для угольной и торфяной промышленности, рассказывающая о передовых предприятиях —  победителях Всесоюзного социалистического соревнования в 1977 году.

На снимках: макет машины для производства торфяных горшочков, разработанной и изготовленной Всесоюзным научно-исследовательским институтом торфяной промышленности и торфяные горшочки (справа).Машина выполняет разные

операции. Она подготавливает исходные материалы — торф, древесную массу и минеральные удобрения, ведет формовку, сушку и упаковку горшочков. Производительность линии —  2050 штук в час.Фото Н. Кулешова. ♦(Фотохроника ТАСС).Фото Аджерпресс— ТАСС.
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Эффективность
«минимальной»

обработкиВО МНОГИХ земледельческих районах практикой доказана целесообразность и экономическая выгодность такой агротехники, при которой почва —  первоисточник урожая — подвергается по возможности незначительному механическому воздействию. Обоснование этому ясное: верхний слой почвы —  сложнейший биологический комплекс, и лишний раз тревожить его—  значит наносить ущерб полезным для плодородия процессам, протекающим в нем. Кроме того, механическое воздействие зачастую делает почву более уязвимой перед ветровой и водной эрозией.Опецэкспозиция «Минимальная обработка почвы» открыта в павильоне «Земледелие» на ВДНХ СССР. Убедительные экономические данные говорят о том, что научно обоснованная «минимали- зация» обработки, наряду с другими агроприемами, дает заметный рост урожайности. Снижаются энергозатраты: ведь сокращается число и глубина обработок. Многократные прохождения машин по полю заменяются, как правило, одним, совмещающим сразу несколько операций. Это способствует резкому уменьшению потерь питательных веществ в почве, лучшему сохранению влаги. Сокращаются сроки выполнения полевых работ.Успешному внедрению минимальных методов обработки способствует применение энергонасыщенных тракторов, выпуск советской промышленностью специальных почвообрабатывающих машин. Один из главных способов— мелкая основная обработка вместо глубокой отвальной. В Белоруссии, в частности, на предпосевных работах широко применяют комбинированный агрегат РВК-3, который обеспечивает высокую агротехническую эффективность и дает значительную прибавку в урожайности культур.Отечественная индустрия поставляет хозяйствам и другие комбинированные машины. Хорошо известна, например, в районах почвозащитного земледелия сеялка-культиватор СЗС-2,1-, которая за один проход выполняет четыре операции: культивацию, посев, внесение минеральных удобрений и прикатывание рядков. Для озимого поля выпускается машина А К П -2,5 , совмещающая рыхление, подрезку сорняков и пожнивных остатков, выравнивание и прикатывание. Применение этого агрегата сокращает затраты труда вдвое, эксплуатационные расходы —  в 1,6 раза. Еще ряд машин проходят испытания.Объемы применения минимальной обработки почвы в нашей стране с каждым годом возрастают. В 1977 году она применялась на площади около 10 миллионов гектаров, в том числе на Украине на 5 миллионах, в Белоруссии— на двух миллионах гектаров.С большим успехом освоили такую агротехнику колхоз «Родина» Балашовского района Саратовской области, совхоз «Желанный» Одесского района Омской области и многие другие.
(Корр. ТАСС).

ТЕХНОЛОГИЯ ПРИГОТОВЛЕНИЯ КОРМОВУспешное выполнение планов и социалистических обязательств по увеличению производства продукции ж и вотноводства во многом зависит от обеспечения скота дешевыми и полноценными кормами. Известно, что при нарушении технологии уборки трав и способов хранения теряется значительное количество питательных веществ.Увеличение производства кормов должно сочетаться с улучшением их качества, прежде всего, за счет снижения потерь питательной ценности при уборке, хранении и подготовке их к скармливанию. Установлено, что при более ранней уборке трав, быстрой сушке и провяливании зеленой массы, при быстром заполнении траншей можно увеличить питательность и продуктивное действие кормов на 2 5 — 35 процентов.Значение питательной ценности кормов и составление на этой основе научно-обоснованных рационов, обеспечивающих биологическую потребность животных, является основой высокой продуктивности скота. И наоборот, отсутствие знаний о фактической ценности кормов на практике ведет к недокорму животных и снижению продуктивности.Оено, заготовленное в условиях полевой сушки, характеризуется сравнительно низким качеством, так как скошенная масса подвергается влиянию солнца и осадков, теряет значительное количество листьев и соцветий, содержащих наиболее ценные питательные вещества и витамины. Высокая влажность воздуха, низкая температура, частые туманы и росы, малое число солнечных дней замедляют процесс сушки травы и способствуют более быстрому расходу питательных веществ.Своевременное скашивание трав обеспечивает получение на сеяных лугах двух укосов. Цри ранней уборке получается нежное, -  мягкое, душистое, охотно поедаемое животными сено. В этом случае представляется возможность завершить эти работы в сжатые сроки, до начала уборки хлебов. Целесообразно скашивать бобовые травы в фазе бутонизации, злаковые —  в фазе колошения, и завершить уборку трав в течение 7— 10 дней, но не позднее начала цветения.Чтобы получить высококачественное сено с наименьшими затратами труда и средств и убрать его в сжатые сроки, необходимо осуществить целый ряд организационных мероприятий. В основу планирования работ по заготовке кормов должен быть положен выбор рациональной технологии и средств механизации с учетом конкретных условий хозяйства. Необходимо убрать остатки старых скирд, выровнять глубокие борозды, составить маршруты

передвижения агрегатов с одного ноля на другое.Большое значение имеет своевременная, качественная подготовка и правильное использование техники. На заготовке кормов нельзя допускать ни одного часа простоя машин, так как это ведет к потерям и снижению качества. Работу агрегатов целесообразно организовать групповым методом. В. этом случае улучшаются условия технического обслуживания, повышается эффективность использования транспортных средств, производительность труда механизаторов, снижаются потери.Передовой опыт колхозов «Коммунар», «Путь Ленина»
СОВЕТЫ

СПЕЦИАЛИСТАи совхоза «Ошминский» наглядно показал, что наилучшей формой организации труда на заготовке кормов являются механизированные бригады и звенья. К сожалению, в некоторых хозяйствах они бываю г только на бумаге. Размеры бригад должны быть такими, чтобы могли обеспечить рациональное использование средств производства и выполнение работ в лучшие агротехнические сроки. Необходимо организовать работу на основе технологических карт, закрепить уборочные площади сеяных и естественных трав, выделить необходимое количество уборочной техники, оборудования, транспортных средств. Установить основную и дополнительную систему оплаты труда в зависимости от" качества и количества заготовленного корма. Члены бригады должны быть ознакомлены с технологией заготовки сена и техникой безопасности.При наличии в хозяйствах сенокосов различного типа необходимо в первую очередь скашивать травы в лесу, особенно осоку, затем сеяные многолетние и в последнюю очередь луговые сенокосы и однолетние травы.Непосредственное влияние на урожай и качество сена оказывает высота среза. Чем он выше, тем больше потери и ниже качество корма, так кик остаются весрезанными нижние листья. Нацример, при высоте среза 8 — 10 см потери составляют около 10 процентов.При заготовке кормов необходимо сокращать время нахождения скошенной массы в поле. Этого можно достичь путем досушивания массы 
активным вентилированием в местах постоянного хранения. Сущность этого метода заключается в том, что подсушенную в поле до влажности 35 — 45 процентов массу укладывают на сеновал, в сарай, под навес, в скирды на специально изготовленные воз

духораспределители. Через них в сено вентилятором подается атмосферный или подогретый воздух. Таким образом оно доводится до кондиционной влажности.Досушка трав активным вентилированием имеет ряд преимуществ по сравнению с полевой сушкой: уменьшается зависимость от погодных условий, сокращаются потери питательных веществ и витаминов, на 15— 20 процентов увеличивается сбор сена.
ПРИГОТОВЛЕНИЕ

ВИТАМИННО-ТРАВЯНОЙ
МУКИНаиболее распространенным способом в настоящее время является приготовление тра- * вяной муки при помощи искусственной сушки. При этом выход питательных веществ составляет 90— 95 процентов. Правильно приготовленная тра1вяная мука может заменить часть зерновых кормов. Она является ценным белково-витаминным кормом. В одном килограмме содержится 0 ,7 — 0,9 кормовой единицы, 180— 200 граммов протеина, 2 50 — 300 миллиграммов каротина.Сырьем для травяной муки является зеленая масса многолетних трав, клевера, люцерны, бобово-злаковой смеси. Из однолетних культур приме- - няют вику, oiipc, горох, пшеницу. Чтобы агрегаты работали бесперебойно, надо посев трав проводить в разные сроки. Приготовление муки осуществляется на агрегатах серии АВМ.Наиболее полноценная по питательности травяная мука получается из свежескошенной зеленой массы. Если она недостаточно измельчена, то происходит затруднение прохождения ее к сушильному аппарату, что приводит к перегреву и воспламенению.Качество муки зависит от температурного режима и сырья. Влажность ее должна быть в пределах 8 — 12 процентов. Чтобы достичь высококачественной продукции и снизить ее себестоимость, организуют круглосуточную работу агрегатов. Останавливают их только в случае неисправности.Из витаминно-травяной муки можно готовить гранулы. Это дает возможность сократить потери каротина до 50 процентов, а также вдвое сокращается потребность в складских помещениях и мешках.Хранить травяную муку нужно в темных помещениях, так как под влиянием света, высокой температуры и влажности окружающего воздуха разрушается каротин.Травяную муку можно скармливать всем видам скота как витаминную траву, и как заменитель концентратов.

М. ГАВРИЛИНА,главный зоотехник р а й с ель х озу п р ав л ен и я.
Сыплются

веселые
частушки...

Не стой под окном, иди
быстро в хату: 

Будем печь пироги —
оближешь лопату...Смеются даже те, кому знакомы эти слова. А Ольга Ивановна Дашковская, подбо- ченясь, уже пошла по кругу,

легким движением сняла с головы яркий платок, и заиграл он у нее в руках.Простучит Ольга Ивановна дробь каблуками, «подплывет» к хору в глубине сцены или лихо спустится в зрительный зал,— и споет новую частушку. Нет у Дашковской музыкального образования, но есть талант. Выбрали ее в родной деревне Впротынь

Бобруйского района руководительницей хора доярок.Хор удостоен звания народного, его пригласила!; в Москву для участия в концертах на ВДНХ СССР. Посыпались приглашения рабочих коллективов столицы, и всюду самодеятельные артистки выступали с огоньком, с радостью.
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Много замечательных ра
ботников трудится на нижнем 
складе Пижемского леспром
хоза. К ним по праву отно
сится и Надежда Константи
новна Кокорина.

Более двадцати лет работа
ет эта славная женщина 
здесь. За годы работы сниска
ла почет и уважение товари
щей по работе, администрации 
предприятия.

Профессия Н. К. Кокориной 
— навальщица-свальщица 
леса. Своим добросовестным 
трудом она вносит посильный 
вклад в выполнение произ
водственного задания. И в 
том, что смена В. Ф. Чирко
вой успешно справилась с 
июньским заданием, есть 
заслуга и Надежды Констан
тиновны,

На снимке: Н. К. Конорина.
Фото Т. Поплаухиной.

Рязанская область. Вступила в строй вторая очередь Приокского сельского строительного комбината, выпускающего железобетонные конструкции. Коллектив обязался до конца года построить 21 тысячу квадратных метров жилья и изготовить двенадцать комплектов для сооружения животноводческих помещений.На снимке: на складе готовой продукции комбината.Фото Ю. Дьяконова.(Фотохроника ТАСС).
Увлеченно и с волнением работают они над каждой новой программой, словно выступать им впервые. Собраться во время страды вместе трудно, но люди с песней не расстаются.

Л. ЛОМСАДЗЕ,корр. ТАСС.г. Бобруйск,Могилевская область.
ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИЦ



СПОРТ
СЕЛЬСКОЙЛУЧШЕЙ,С 4 по 10 июля в Павлове проходили областные финальные соревнования по футболу на приз клуба «Кожаный мяч». В них принимали участие и спортсмены нашего района. Девять команд были разбиты на три группы. Наши футболисты играли вместе с командами из г. Навашино и Автозаводского района города Горького. В первом матче наши ребята встретились с футболистами из Навашино.

Игра закончилась победой на- вашинцев со счетом 3 :2 . Голы в нашей команде забили С. Поздяев -и А. Козлов.На следующий день наша команда играла с ребятами из Горького. Следует отметить, что это была лучшая игра нашей команды на областном финале. Первый тайм закончился вничью 0 :0 . После перерыва горьковчане постоянно атакуют, но в эти минуты надёжно играют наши защитни

ки и вратарь. Все же после одной из атак футболисты Горького забивают единственный мяч в этой игре.Закончились игры в подгруппах. Наша команда завоевала право выступать лишь за 7— 9 место. В первом матче со спортсменами из Лыскова наши ребята сразу же захватили инициативу. Но все атаки заканчивались на подступах к штрафной площадке. Левый крайний нападающий А. Козлов много раз выводил на ударную позицию С. Поздяева и 0. Михе-

riM. но они или промахивались по воротам, или передерживали мяч. Соперник отвечал редкими контратаками, одна из которых закончилась взятием наших ворот. Наши по-прежнему атакуют. Козлов на высокой скорости обошел двух защитников, ворвался в штрафную площадку, его сбивают. Пенальти. К мячу подходит 0. Михеев. Сильнейший удар— и мяч попадает в перекладину. Упущен явный шанс сравнять счет. Именно этот

момент и оказался на дальнейшей игре нашей команды. Ребята просто доигрывали матч. В итоге вновь поражение. В последнем матче наши спортсмены встретились с командой из п. Оеченово. И вновь поражение 0 :1 . В итоге лишь девятое место.В прошлом году Павлово было счастливым городом для нашей команды. Мы завоевали бронзовые медали. Нынче —  лишь приз, как лучшей сельской команде области.
В. СУВОРОВ.

ФИЛЬМЫНа наши экраны выходит новый художественный фильм 
«Обратная связь», поставленный на киностудии «Лен- фильм» по сценарию Александра Гельмана- кинорежиссером Виктором Трегубовичем.В 1975 году по сценарию А. Гельмана была поставлена картина «Премия», за которую он был удостоен Государственной премии СССР.Фильм «Обратная связь» не является продолжением «Премии». Но обе картины— каас- дая по-своему и на разных уровнях, рассказывает о большой ошибке на производстве, которая произошла и там, и тут, и которую хотят скрыть и даже выдать за успех.Фигура одного из главных героев фильма «Обратная связь» начальника строительного треста Нуркова сложна и драматична. Если авторы каргины нарисовали явного карьериста, эгоиста это было бы очень простое и нежизненное решение. Веда Нуркова не в том, что он мало работает. Он терпит поражение потому, что привык приспосабливать-

НЕДЕЛИся к обстоятельствам, а не ломать их.Буркову, опытному хозяйственнику, противостоит молодой секретарь горкома пар

тии Сакулин. Авторам фильма хотелось показать партийного работника, которому приходится действовать в острой конфликтной ситуации и _ преодолевая сопротивление местничества, утверждать стиль руководства строительством, соответствующий решениям X X V  съезда КПС€. Таким (образом картина о частном случае на одном строительстве становится картиной о партийной принципиальности, о методах руко

водства на современном этапе.В этом фильме целое созвездие актерских м е н :  Михаил Ульянов, Кирилл Лавров, Олег Янковский, Людмила Гурченко, Игорь Владимиров. Фильм «Обратная связь» не оставит равнодушными зрителей, потому что в нем идет разговор о проблемах, поставленных временем, о новых требованиях к руководству экономикой, промышленностью и, что самое главное, людьми.Молодая кинематография Бангладеш представлена в нашем рейёртуаре мелодрамой 
«Из-за любви».Герои фильма, дочь богатого бенгальского адвоката Коэл и юноша Шэмуэл, ни разу не видевшие друг друга, пни носи в  пятилетней переписки встретились на земле Бангладеш. С первой же встречи молодые люди почувствовали взаимную симпатию. Но на пути их к браку возникли неожиданное препятствие: магь юноши решительно воспротивилась женитьбе сы на... Как сложится судьба молодых люден мы увидим в фильме.

Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.

Москва. В столице проходил VI Международный конкурс имени П . И. Чайковского. Эго крупнейшее творческое соревнование музыкантов-исполни- телей является в этом году наиболее представительным.В нынешнем смотре впервые выступают музыканты Мадагаскара, Индонезии и Турции.Будни конкурса полны волнений, ожидания. Доброжелательна, тепла и требовательна

в эти дни атмосфера Большого зала консерватории и Концертного зала имени Чайковского. где проходят прослушивания участников конкурса.

В авторитетное жюри входят известные музыканты из зарубежных стран и выдающиеся советские деятели искусства.На верхнем снимке слева: участники состязаний вокалистов Ирена Милькевичуте (ООСР) и Сандра Харнс из СШ А (оправа), которым при жеребьевке достались соответственно первый и второй номер.На верхнем снимке справа: выступает советский виолончелист Александр Князев.На нижнем снимке: в Большом зале Московской консерватории во (время музыкального турнира пианистов.Фото А. Конькова и В. Кузьмина. (Фотохроника ТАСС).

УЗОРЫ
ДУБОВСКИХ
МАСТЕРОВНе совсем обычный музей открылся в рабочем поселке Дубовский, раскинувшемся на левом берегу Волги. Здесь, в овежерубленом сосновом домике, экспонируются свыше 170 деревянных художественных изделий, выпущенных сувенирным цехом Дубовского мехлесхоза —  самым крупным предприятием художественных промыслов Марийской А ССР.Красочные изделия из де-„ рева —  самовары расписные с набором миниатюрных чашечек, вазы с колоритным орнаментом, оригинальные бочен- ки, сахарницы, матрешки, конфетницы и другие поделки не залеживаются на прилавках магазинов. Сувениры отличаются ярким рисунком. В их художественной росписи сочетаются национальный марийский орнамент и современные мотивы.Десятки новых изделий выпустит в этом году сувенирный цех. Их разработкой здесь занимается проектно- конструкторская группа. Конструкторы ищут новые формы, разнообразят их художественное решение. Сейчас здесь начали изготовлять сувениры, которые могут не только служить украшением, но и использоваться в быту. Таковы кофейный и рыбацкий наборы, различные чаши, письменные приборы и другие изделия.Если на географической карте из точки, обозначающей поселок Дубовский, провести к местам отправления сувенирной продукции мехлесхоза линии, то они протянутся к тридцати городам нашей страны и в зарубежные страны — Францию, Испанию, Финляндию, Алжир, ГДР, Чехословакию. У  сувениров ду- бовских мастеров отличная аттестация: пятнадцать видов изделий получили дипломы оргкомитета « Олимпиады-ВО» на выпуск с олимпийской символикой.

Л. КОНОРЕВ,корр. ТАСС.ню с. Дубовский,Марийская АССР.

„СМЕРТЬ
СРЕДИЗЕМНОГО

МОРЯ"Если в литре воды содержится 20 тысяч кишечных палочек, то она считается очень загрязненной. А в литре средиземноморской воды таких палочек насчитывается до 45 тысяч. Около половины рыбы в Средиземном море , заражено бактериями «до '  ■ опасного уровня».• Так сказано в рецензии на недавно вышедшую из печати книгу французского публициста К-М. Вадро «Смерть Средиземного моря».• Кто же отравляет море?Рецензия, опубликованная в . парижском журнале «Жён Африк», и сама книга отвечают на этот вопрос: всесильные промышленные магнаты, не желающие тратиться па обезвреживание отходов своих предприятий. Сотни тысяч тонн таких отходов *  ежегодно сбрасывают в море.В Италии и во Франции попытались было нескольких магнатов привлечь к уголовной ответственности. Но из этого ничего не вышло: в административных сферах орудуют их ставленники. тОднако промышленные отходы— это еще не все. На многих точках морского бассейна, которые правительства /* ряда средиземноморских государств держат в секрете, захоронены десятки тонн взрывчатки, удушливых газов, радиоактивных отходов.Автор книги на основе тысяч фактов пришел к заключению: сегодня если принять действенные меры, Средиземное море можно еще спасти, но завтра будет уже поздно. (Корр. ТАСС)
Зам. редактора 

А, Л. ПЕРМИНОВ.

СОРМОВСКАЯ СЧЕТОВОДНО
БУХГАЛТЕРСКАЯ ШКОЛА 

г. Горького
объявляет прием учащихся

на курсы  подготовки бухгал
теров промыш ленных пред
приятий и строительных орга 
низаций.

Обучение проводится с от
рывом от производства (в 
дневное время). Курсы  плат
ные.

И ногородним  для ответа 
следует прилагать конверт с 
маркой..

Заявления принимаются
ежедневно с 9 до 17 часов по 
адресу: г. Горький М-14, М ос
ковский район, ул. Печати, 
д. 10. П роезд транспортом до 
остановки «Завод имени 26 
бакинских комиссаров.

За справками обращаться 
по телефону: 25-23-55.
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